

«En atención a haber llegado el día de ayer al Puerto de la Luz el Ilustrísimo Señor Don Fray Fernando Cano Almirante, Obispo de esta Diócesis, en el que se halla con motivo de que siendo procedente de Cádiz la Fragata que condujo a S. I. con otros pasajeros se les ha puesto en degredo (en cuarentena), y no pudiendo por este motivo ir desde luego la Diputación de Señores que por acuerdo del 24 de Abril del presente año está nombrado para cumplimentarle, desde luego se le escriba felicitándole por su llegada y ofreciéndosele ... y por cuanto por diversos acuerdos y con especialidad en el del 26 de Agosto de 1785 está prevenido que ningún Señor del Cabildo visite a los Señores Obispos sino después que el Cabildo haya ido en ceremonia, siendo el presente un caso extraordinario, desde luego puede ir el Señor que guste ver al Puerto a S. I., quedando en fuerza dichos acuerdos por cuanto no se verifiquen las antedichas circunstancias».

Fray Fernando Cano hizo su entrada en Las Palmas el día 9 de Agosto de 1826 por la tarde. Las actas del Cabildo dan los siguientes detalles:

«A las tres de la tarde del día nueve fue la Diputación del Cabildo al Puerto de la Luz, y a las seis de la tarde entra el Obispo en su Iglesia, habiendo habido un repique general desde que se le avistó desde la Torre viniendo por las calles en medio de las aclamaciones del pueblo que en ellas manifestaba su regocijo por la presencia de S. I. que tanto deseaba y, habiendo hecho oración al Santísimo puesto de rodillas en un cojín de terciopelo que con almohada estaba puesto en la capilla mayor, se encaminó a su Palacio acompañado del Señor Presidente y otros Señores».

Su muerte ocurrió el Viernes 22 de Septiembre de aquel mismo año a las nueve de la noche según vemos en las actas, a los cincuenta días de haber llegado la isla. Y en nota puesta en el archivo parroquial de Gáldar se nos dice que su muerte fue de repente. Está enterrado en la cripta de la Catedral. Fray Cano trajo consigo a Fray Francisco Xavier Pérez y a dos Religiosos más y estuvieron misionando en Teror, La Vega, Guía, Gáldar, Agaete, Telde y Agüimes marchando a la Península el 30 de Marzo de 1827⁴.

⁴ Actas del Cabildo.